

FSR Protokoll 2026-01-07

Sitzungsleitung: Felix

Protokoll: Nici, Ticia

Beginn der Sitzung: 16:11 Uhr

Abstimmungen protokolliert als (Dafür/Dagegen/Enthaltung)

Anwesenheit

1. Gewählte

- ☒ Ticia Dreydemy
- ☒ Olivia Benstem
- ☐ Pia Suhm
- ☒ Sophia Dahm
- ☐ Alex Schiffer
- ☒ Leonie Herrman
- ☒ Frederic Stephan
- ☐ Nik Krzyzaniak
- ☐ Erik Audorf
- ☒ Nici Scheel
- ☒ Kai-Uwe Müller-Monllau
- ☒ Erik Albrecht

2. Stellvertretende

- ☐ Eric Kreutel
 - ☐ Stimmberechtigt
- ☐ Leonard Urban
 - ☐ Stimmberechtigt
- ☒ Leopold Schmidt
 - ☒ Stimmberechtigt
- ☐ Kyra Peikert
 - ☐ Stimmberechtigt
- ☐ Lenja Brotzki
 - ☐ Stimmberechtigt
- ☐ Rico Linke

☐ Stimmberechtigt

3. Assoziierte

- ☐ Nick Günther
- ☐ Turan Kiyan
- ☐ Jasper Kluge
- ☐ Linda Rautmann
- ☐ Lasse Schaar
- ☐ Jojo Petters
- ☐ Vincent Schneegaß
- ☒ Sven Bunte (ab 16:26)
- ☐ Matyas Velebil
- ☒ Felix Schmelter
- ☐ Constantin Reber

4. Gäste

Tagesordnung

TOP 0: Nächste Sitzung (16:12 Uhr)

Die nächste Sitzung findet am 14.01.2026 um 16:00 im Physikhaus statt.

Die übernächste Sitzung findet am 21.01.2026 um 16:00 im Mathehaus statt.

TOP 1: Altes Protokoll (16:15 Uhr)

Das Protokoll vom 17.12.2025 wurde hochgeladen.

Protokolliert hatten Nici und Olivia.

Das Protokoll wird im Konsens angenommen.

TOP 2: Alte Aufgaben (16:15 Uhr)

- Erik Discord
 - Erik hat Sachen auf Discord gemacht
- Erik Emails antwort
 - Erik hat Emails beantwortet
- Nici Ausdruck Zöliakie-Petition
 - passiert nach der Sitzung
- Sophia schaut sich um nach Ausgaben für Bastelmaterial

- Wird in Finanzen nächste Woche besprochen.

TOP 3: Post und Mails (16:17 Uhr)

Post:

- Mathehaus:
 - Keine
- Physik:
 - Keine

Mails:

Die Asta Server sind seit Anfang des Jahres nicht erreichbar.

19.12.2025 10:00 - FSR-Mailinglist | Call for student volunteers – SIAM PP 2026

- Es wird studentische Hilfe für die SIAM Conference on Parallel Processing gesucht.
- Es wird um Email-Verteiler Weiterleitung gebeten.
- Bewerbungsfrist ist der 15.1.2026
- Teilen in Rundmail und Discord

18.12.2025 16:30 - [Extern] Angebot für eine (mehrere)

Diskussionsveranstaltung(en) vor Studenten zum Thema “Illusion Kernfusion”

- Einladung zur Diskussionsveranstaltung: Der Verein “Zukunft ohne Kernenergie e.V.” plant mehrere Diskussionsveranstaltungen zum Thema „Illusion Kernfusion“ in Berlin und Potsdam. Der Physiker Michael Dittmar wird eingeladen, um das Thema vor Studierenden zu präsentieren und die Diskussion zu leiten.
- Anfrage zur Teilnahme und Durchführung: Die Fachschaften der Universitäten werden gebeten, ihr Interesse an der Veranstaltung zu bekunden. Dabei sollen folgende Punkte geklärt werden:
 - Interesse an einer Veranstaltung
 - Bevorzugte Zeit (Tag oder Abend)
 - Verfügbarkeit eines Veranstaltungsraums
 - Möglichkeit, die Veranstaltung im Rahmen regulärer Anlässe zu integrieren
 - Vorschläge für Termine
- Bitte um Unterstützung: Der Verein sucht Studierende, die redaktionell bei der Weiterentwicklung ihrer FAQ-Sammlung mitwirken möchten und bietet dafür eine Ehrenamtspauschale an.

- Der Einstellungspunkt ist dubios, Menschen sollen eingestellt werden.
- Es erscheint uns nicht so, als wäre eine Diskussion möglich und das wir die richtige Anlaufstelle sind.

16:26 Sven betritt die Sitzung

18.12.2025 10:32 - [Mnfakul-list] Weiterbildungsangebote im Bereich Wissenschaftskommunikation 2026

- Weiterbildungsmöglichkeiten in Wissenschaftskommunikation: Es werden zwei Programme angeboten, die sich an junge Forschende aus den MINT-Fächern richten. Die erste Möglichkeit ist die CZS STEM Impact School, eine dreitägige Online- und Präsenzweiterbildung zur Wissenschaftskommunikation, die Daten in den Monaten März, April und Juni 2026 bietet. Die Teilnahme kostet 100 € und Bewerbungen sind bis zum 31. Januar 2026 möglich.
- Programm der Potsdam Graduate School: Ein weiteres Angebot ist das Programm Wissenschaftskommunikation, das von August 2026 bis April 2027 stattfindet. Es umfasst verschiedene Workshops über grundlegende Themen der Wissenschaftskommunikation, einschließlich Krisenkommunikation und multimediales Storytelling. Der Bewerbungszeitraum beginnt im Mai 2026.
- Bitte um Weitergabe an Interessierte: Die E-Mail endet mit dem Wunsch, dass die Informationen über diese Weiterbildungsmöglichkeiten an potenziell Interessierte in Ihrem Netzwerk weitergegeben werden.
- Teilen auf Discord.
- Sophia teilt das mit den Forschungsgruppen.

18.12.2025 10:29 - Akkreditierung Mathematik Sek I/II (B.Ed./M.Ed.)

- Wir werden von Leuten des Akkreditierungspool Fragen gestellt bekommen für Mathematik Sek I/II.
- Nehmen wir zur Kenntniss.

17.12.2025 19:51 - [Extern] Promotions-Stelle an der PTB Braunschweig - Optische Uhren (25-226-4B)

- Teilen wir auf Discord

Unbekanntes Datum - Kein Melderegister zur Erfassung von trans* und nichtbinärer Personen

- Uns hat eine Nachricht der Studis gegen Rechts erreicht.

- Wir teilen die Petition in unserer Rundmail.

TOP 4: Organisatorisches (16:37 Uhr)

Online-Teilnahme an Sitzungen

- Wir wünschen uns, dass wir die Online-Teilnahme an Sitzungen barrierefreier gestalten
- Vorschlag für eine Meeting-“Eule”
- Felix fragt nach Datenschutz
- Wir suchen Optionen

TOP 5: Finanzbeschlüsse (16:49 Uhr)

Es sind 8 ordentlich gewählte Mitglieder anwesend.
In Reihenfolge rücken nach:

- Leopold Schmidt

damit sind wir beschlussfähig.

Winterfeier

- Lief gut
- Es musste neuer Glühwein nach Stunde 1 gekauft werden.
- 120€ im plus.

Kreativanschaffungen

- Vorschläge:
 - Etikettendrucker (https://www.kaufland.de/product/529980814/?search_value=nimbot+b21+pro+tragbarer+bluetooth)
 - Buttonmaschine (https://www.vevor.de/badge-press-machine-c_11159/vevor-buttonmaschine-knopfmachermaschine-32mm-500-stk-badge-punch-press-buttonpresse-diy-badge-press-machine-button-badge-maker-fuer-personalisiertes-abzeichen-inkl-zauberbuch-und-kreisschneider-p_010494543696)

Schredder und Laminiergerät (A3)

- Ticia möchte einen Schredder und Laminiergerät für das Office.
- Es wird zur nächsten Woche was rausgesucht.

TOP 6: Hochschulpolitik (16:56 Uhr)

255. VeFa

- Es war spaßig und sehr schnell.
- Es wurde eine Plan vorgestellt, was im Jahr ansteht.
- Satzungen Do's and Dont's wurden besprochen.
- Kopierkarten gibt es erst am 21.1 zur

Fakultätsrat am 21.01.

- Dubiose Änderungen zur Promotionsordnung
- Sollte man potentiell hingehen

TOP 7: Öffentlichkeitsarbeit (17:07 Uhr)

- Nichts

TOP 8: JahrgangssprecherInnen (17:07 Uhr)

- Es gibt keine neuen Informationen.

TOP 9: Sonstiges (17:08 Uhr)

Frühlingsfahrt

- Es wird eng.
- Nik wollte sich damit auch auseinander setzen.

Astro

- Sophia kümmert sich um die Verbesserung des Astro-Masters

Wahl

- Nach der Wahl ist vor der Wahl
- Wir müssen uns langsam damit beschäftigen

Teambuilding

- Erik fragt ob wir Eislaufen gehen wollen

TOP 10: Feedback zur Sitzung (17:13 Uhr)

- Good Job
- Alle am kaspern

Verschobene TOPs

Aufgaben

- Ticias Schredder und Laminiergerät
- RUNDMAIL
- Nik Frühlingsfahrt